

# LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, Sábado 9 de noviembre de 1901

NUMERO 731

## GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

Se encarga de la compra y venta de toda clase de mercaderías y fincas; de consignaciones y representaciones.

**Tiene de venta:** sal de marquilla; varias clases de papel de envolver; sacos vacíos; vinos en cajas; dos máquinas de entaponar; dos billares con troneras; azul 1ª calidad, en bolitas; jabón de varias clases; alambre para cercas; un magnífico estante para cantina; cominos, clavos y pimienta, muy frescos; mortadelas; vermouthe en barriles de 150 y 100 litros; vinos moscatel, angélica y lágrima en varios tamaños; vinos de Jerez, Málaga, Oporto, Catalán y Priorato en barriles de diferentes tamaños; vino zinfandel en barriles de 150 botellas; vino Monerrato de 300 botellas; vino español, barriles de 16 litros; almendras; nueces; avellanas; chufas; alpiste; garbanzos; avena, confites; mostaza negra; cáñamo en ovillos; agua florida; etc.; etc. Toda mercadería fresca y barata.

Buenas oportunidades para colocar dinero con muy buenas hipotecas.

NEGOCIOS EXCLUSIVAMENTE A COMISION

—Oficina y bodega: Calle 17, Norte, frente al Mercado—

## GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

## HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene Caballeriza don

BUENAVENTURA CORDERO

## ACADEMIA DE INGLES

DE Mr. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

— Precio y horas á comodidad —

## EL NEW CASH STORE

Almacén establecido hace 15 años

Casa de Agencia, de Empleos, Comisiones, Importaciones y Exportaciones

Compra y venta al por mayor y menudeo de toda clase de mercaderías extranjeras ó del país á los precios más equitativos del mercado. Completo surtido de cristalería fina de Bohemia, consistente en objetos curiosos, elegantes, de lujo y fantasía.

Maderas de pino blanco y amarillo de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Provisiones, Abarrotes, Víveres, Comestibles, Vinos tintos y generosos, Licores espirituosos, Cervezas, Mercaderías secas, Perfumería, Ferretería, Loza y Productos.

VARIAS ESPECIALIDADES:

Curarina de Juan Salas Nieto, Jabón Maypole, Vacinillas para enfermos, Estufas de hierro *Santee*, Balanzas de kilos y libras, Puros y Cigarrillos de las mejores fábricas, Heno fresco, Cal viva, Muebles, Abarrotes chinos, Cuenos, etc.

Garantizo la buena calidad de los artículos

CAMBIO DE MONEDA

Arriendo, administro y construyo casas por contrato

B. Ramirez R.

## LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,  
Administrador.

ESPACIO RESERVADO

DE

Francisco Flores

## EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

## LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan, galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

## LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Novbre. 9 de 1901

## COLABORACION

## LA VERDAD Ó LA PASION

Señor Director de

La Revista

P.

Muy estimado amigo:

Verdadera sorpresa é indignación ha causado en la generalidad la noticia que bajo el mote "Patriotismo episcopal" dió su apreciable diario en el n° de hoy.

Como la hoja circula desde la víspera cual nueva oleada en contra del impulso nacionalista, se ha hecho sentir en todas las esferas sociales.

La cuestión ha llegado á su colmo.

Habrá notado U. desde el principio que para ocupar la Silla Episcopal la inmensa masa señor Thiel, sin que la nacionalidad tenga que ver nada en el asunto.

No podía ser otra la tendencia del pueblo costarricense de suyo tan noble y generoso

Nuestros pueblos no se detienen en mezquindades de ningún género cuando del bien general se trata.

Los costarricenses saben muy bien que hoy en la solución de los problemas que atañen á la cosa pública lo que se busca es el mejoramiento de la situación económica y garantía de solidez para las libertades públicas.

El rumor de que U., señor Director, da cuenta en su apreciable hoja de que á algunos sacerdotes partidarios del Obispo criollo no da cuidado el honor de la Patria que es lo que dicen andar buscando como don Quijote á su Dulcinea, ese rumor se confirma con el siguiente párrafo que *El Día*, periódico simpatizador con los del Obispo hechizo, publica en su sección "Corresponsales."

Dice así:

"El domingo 3 del corriente fuimos invitados por algunos

vecinos del distrito de Buenos Aires para que asistiésemos á una reunión que en aquel distrito se verificaría con el fin de tratar asuntos políticos; no dudamos en asistir desde que tal reunión se verificaría en casa del distinguido caballero don Eustaquio Rodríguez, lo que nos demostró la seriedad del asunto, á pesar de la numerosa concurrencia, del carácter serio de tal reunión y de los nobles propósitos de ella, ésta fué interrumpida por nuestro Cura el Presb° Gómez, quien en aquel recinto se expresó con incalificable grosería; reprochable de todo punto nos parece el proceder del señor Gómez á este respecto desde que, descendiendo de sus propias funciones, se inmiscuye en asuntos que están encargados á una Directiva, que al efecto fué invitada por aquellos vecinos. Tales procedimientos de nuestro Cura, exceso talvez de violencia, hacen prosperar cada día más al *Gran Partido Nacional*, especialmente en el distrito referido, donde en su mayoría es gente sensata que no se deja comparar con *indígenas ni maniquines.*"

Vemos, pues, que lo de honor para la Patria lo entienden estos señores á su manera.

No saben ellos ser consecuentes ni siquiera políticos cuando tienen conocimiento de la disposición en que se halla el Candidato del Partido Nacional, Licdo. don Ascensión Esquivel, acerca del asunto.

Hemos de convencernos, pues, de que el partidismo del Obispo criollo es hijo de la pasión.

Y si el rumor de que da cuenta su diario es cierto se ve que á ellos no importa atacar al Partido Nacional, que hoy es la salvación de Costa Rica, y que no han meditado en la injuria que habrían de hacer al señor Iglesias suponiéndolo capaz de una deslealtad en sus sagradas negociaciones con el Pueblo.

Recordamos en este momento que uno de los colaboradores de importante periódico q' U. dirige hizo notar cómo eran los diarios partidarios del criollo Obispo, los q' trataban de insensatos, tintoreros, revoltosos, etc. á los clérigos que se han pronunciado en contra de una personalidad extranjera, lo suficientemente superior, moral é intelectualmente superior, para no inmiscuirse en estos asuntos.

La convicción, pues, de que ese sacerdote, formado en el mismo molde que el Sr. Thiel, sabio y virtuoso, que no es una amenaza para ningún Partido ni menos aún para Costa Rica, sino que al contrario es promesa de felicidad para la Iglesia y de tranquilidad para el país, la convicción de que él sea el futuro Obispo se hace cada día más general y profunda.

Comprenderá U., señor Director, cuál es el motivo por que he quebrantado mi promesa privada de no volver á tomar parte en este asunto.

Suyo afmo.

PETRO

Nov. 8 de 1901.

Nicoya, octubre 31 de 1901

Señor don Valentín Peraza

San José

Amigo mío:

Aquí me tienes de nuevo en mi rancho contestándote la última que me diriges desde las columnas de *El Día*; aquí me tienes de vuelta de mi viaje á Liberia en donde permanecí una larga semana arreglando un asunto judicial y estudiando la situación actual del pueblo.

Te contaré mis impresiones sin embargo es peor que el de mi pueblo, ni mi bestia ni yo pudimos ver un cuasi precipicio que existe en una de las principales calles, y cataplum!, este percance me enseñó objetivamente el abandono manifiesto de aquellas autoridades.

En vano busqué un hotel para hospedarme, si no hubiera sido que un generoso señor se impusiera por casualidad de mi crítica situación, habría tenido que pasar la noche en la plaza no sin riesgo de tener que habérmelas allí con alguna fiera de las que deben habitar aquellas tupidas malezas.

Cuando llegué á la Judicatura guiado por mi *cicerone* tuve dos sorpresas: la primera referente al edificio que ocupa; yo esperaba que fuera por lo menos una casa decente, cual corresponde á una oficina de tanta importancia, pero nada de eso: es un casuchón destartado del tiempo de Lucas Negro, que á la fecha se tiene en pie tan sólo por su palabra de honor, antehigiénico, de gusto detestable y lo que es peor, no ofrece las seguridades necesarias. Más tarde se me dijo la razón de esta sin razón, era q'el tal gallinero pertenece al señor Juez, y entonces me pa-

reció la cosa más natural si se atiende á que en este país y especialmente entre los "parias de la tiquicia", como nos dicen esos con fisgados *pinoleros*, es usual que el interés de la comunidad vaya unido al interés particular. La otra sorpresa me pasó con el señor Juez; figúrate que al saludarlo lo gice dándole el título de "Licenciado" y en la conversación seguí dándole el mismo tratamiento, pues me parecía de cajón y hasta indispensable que la persona que desempeñe el puesto de Juez sea un Licenciado en Leyes; yo notaba que los demás empleados se volvían á ver con malicia y que el señor Juez estaba medio abochornado, pero la causa de estos detalles no vine á saberla sino cuando mi compañero de mesa me contó que don Antonio Garnier no es abogado, ni siquiera pasante; que de simple escribiente, un tinterillo de influencia, lo hizo saltar á Juez no sé si por conveniencia de ambos ó de todos. Así me lo dijeron.

Pude observar durante mi estada en Liberia, la situación local de aquel pueblo en lo que se relaciona con la política; estoy convencido de que existe allí abrumadora mayoría de opositores al grupito que actualmente timonea; todo lo más pudiente en cuanto á capital y demás cualidades, es opositorista: ocasión de enterarme de las manifestaciones que se hicieron á favor de don Camilo Mora cuando éste fue el blanco de los ataques del Civilismo de aquella ciudad. A esta falanga hay que agregar las nueve décimas partes de los liberianos que están en ésa. Por el otro lado está la camarilla, que en la Provincia apellidan "Los Rupertos" y cuyo arte político ha consistido siempre en hacer la del girasol; se compone apenas de los empleados, de los cuales la mayoría no son ni de Liberia.

Una prueba palmaria de que el círculo que allí manda carece de gente es el actual nombramiento de la Junta de Educación recaído en Carlos Faerron, Presidente!!!, Alfonso Jirón, Vicepresidente!!! y Manuel Vega, Secretario!!!. Los dos primeros son además oficiales en servicio activo. Qué te parece!

Conoció por referencia al Sr. Gobernador don Rómulo González y á propósito te diré que cada día me afirmó más en la creencia de que una de las principales causas de las desgracias de esta Provincia es la resignación con que acepta *todo* lo que le mandan. Me bastará manifestarte que don Rómulo, lejos de permanecer neutral como hubiera convenido á los

intereses de la Provincia, se ha plegado á la camarilla, así es que "dime con quién andas y....."

Si lo que en el Guanacaste ha sucedido en cuanto al nombramiento de Juntas cantonales y demás se llama transacción, á la verdad te confieso que no comprendo el significado de la tal palabra. Los civilistas no han querido transar, pues "no son tan tontos para compartir con los republicanos el poder que sólo á ellos corresponde," así es que no omiten medios para asegurar su perpetuidad y hacer aparecer que lo blanco es negro y lo negro es blanco, cosa que quizá no les sea difícil si se atiende al uso que saben hacer del poder en épocas de elecciones y á que sus directores natos son siempre un "pájaro de bella traza" y el Doctor Girasol, cuyas biografías está actualmente elaborando un amigo mío con el designio de darle publicidad. Con todo y todo muchos esquivelistas tienen esperanzas en que don Ascensión, si sube, hará un gobierno de orden y por consiguiente estirará el régimen despótico y arbitrario que hace doce años pesa sobre esta infortunada provincia como si no fuera suficiente desgracia el desprecio con que los ticos la han mirado siempre. Mas si esas esperanzas resultaren fallidas, presiento que habrá un cataclismo local, pues la paciencia se agota, la copa rebalsa y la protesta del alma llega á convertirse en acción terrible cuando un pueblo se ve condenado á dura esclavitud y á presenciar con frecuencia injustos vejámenes inferidos á personas honradas por seres-mónstruos pletóricos de lascivia y de maldad.

Durante mi permanencia en Liberia no tuve noticia de alguna defunción de fiebre amarilla. Gracias á Dios y al Dr. Bonnefil la fiebre dispuso emprender la retirada.

Su afilmo.

PACÍFICO MATARRITA

### CRONICA MENUDA

#### Club de La Juventud

Se convoca á los señores socios para una reunión que se verificará hoy á las 7 de la noche en la oficina de *La Revista*.

San José, sábado 9 de noviembre de 1901

El Vicepresidente

ALFREDO ESQUIVEL

#### El hogar

de nuestras queridos amigos don Eduardo Solís y Señora ha sido visitado por el ángel

de la dicha. Un precioso chiquitín les ha dejado aquel mensajero del cielo.

Felicitemos á sus vetustos padres.

#### El estimable

joven boticario D. Leonidas Morúa murió antenoche en Liberia, víctima de la penosa fiebre amarilla.

Enviamos á su afligida familia las más sinceras manifestaciones de condolencia.

#### Administración

Se necesita un agente en Puntarenas para este periódico.

#### Antier

á medio día se verificó el bautizo de una niñita de nuestro apreciable amigo don Santana Muñoz.

Para amenizar el acto con lucidez, fueron obsequiados los concurrentes con un magnífico refresco y á continuación con un bonito baile donde imperó la amistad y la alegría.

Amantada, que así se llama la niña, estuvo de brazo en brazo haciendo pasar un agradable rato con sus angelicales risas á sus dichosos padres y á los concurrentes amantes de la inocencia.

Felicitemos á los papás deseándoles sean muy dichosos con su pequeño retoño.

#### Gratificación

Se dará muy buena á la persona que presente un **TERMO CAUTERIO**, instrumento de Cirujía, perdido probablemente en los trenes de Heredia á esta Capital.

En esta oficina daremos informes.

#### Vital recomendación

El Dr. F. Novoa escribe de su puño y letra la siguiente importante recomendación:

"He prescrito con bastante frecuencia la *Emulsión de Scott* y debo manifestar que

siempre me ha dado excelentes resultados en la tisis, escrófula, tos y raquitismo."

La tisis, en efecto, no tiene peor enemigo que ese infalible reconstituyente.

La verdad siempre surge invencible, y nunca está demás proclamarla en todos los tonos:

#### Ojo á esto:

A los señores agentes que aun no hayan remitido los fondos, se les suplica lo hagan cuanto antes.

#### Aclaración

El apreciable empresario D. Lorenzo Durini nos ha enviado una rectificación á la gaceticita comunicada que en nuestro número de ayer habla de las casas de Corrección.

Sentimos no poder complacer al Sr. Durini en el número de hoy por habernos llegado un poco tarde su carta.

#### CABLES

LIMA, 6.—Attaché de la legación peruana en Centro América se ha nombrado á don César Elguera.

VALPARAISO, 5.—Se están haciendo grandes preparativos para celebrar el votado al agua del primer vapor de acero que se ha construido en Chile. Asistirán á la ceremonia el Presidente de la República, señor Riesco, y los altos funcionarios del Gobierno. Se cree que hoy se arreglará con Argentina la cuestión de los senderos en el territorio cuya pertenencia está en disputa.

NUEVA YORK, 6.—Alcalde de Nueva York ha sido electo Mr. Seth Low por una pluralidad de 30 á 40 mil votos.

COLUMBUS OHIO, 6.—El partido republicano triunfó en este estado por una mayoría decisiva, pues todos sus candidatos salieron electos.

## GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojon.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD.

José M<sup>a</sup> Muñoz

San Pedro del Mojon. Noviembre. 1901.

## BARATO

Alquilo parte de mi Hotel con ó sin muebles, desde el 1<sup>o</sup> de Noviembre próximo.

VENTURA CORDERO

Alajuela, 10 de Octubre de 1901

LINCOLN NEBRASKA, 6.—Indican últimos informes de todas partes que el partido republicano no ha triunfado en este Estado.

### Gustavo Ortega

Tiene el honor de invitar á la juventud estudiosa á una disertación que hará en la noche de hoy sábado, á la 7 en los salones del "Club Leticia" de don Tacio Castro, al frente de la Tipografía Nacional.

San José 9 de noviembre de 1901

## LA EMULSION DE SCOTT

¿Por qué maltratar el estómago exigiéndole la digestión del aceite de hígado de bacalao simple, cuando se puede tomar en la EMULSION DE SCOTT el mismo aceite ya digerido en parte y listo para su inmediata absorción por la sangre?

Se parece á la leche y es casi tan fácil de tomar. Lo primero que se advierte es un aumento de fuerza y más energía vital.

Cuando hay pérdida de carnes, palidez, debilidad y depresión de la vitalidad, aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos es lo que se necesita. Cualquier buen facultativo os lo dirá, agregando que la EMULSION DE SCOTT es lo que necesitáis.

El aceite de hígado de bacalao es un alimento admirable, á la vez que una excelente medicina. Los hipofosfitos dan vigor y fuerza al cerebro y los nervios, y combinados, como lo están, con el aceite de hígado de bacalao, hacen de la EMULSION DE SCOTT un remedio de un valor incalculable como productor de carnes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.  
De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

## LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Novbre. 9 de 1901

## COLABORACION

## LA VERDAD O LA PASION

Señor Director de

*La Revista*

P.

Muy estimado amigo:

Verdadera sorpresa é indignación ha causado en la generalidad la noticia que bajo el mote "Patriotismo episcopal" dió su apreciable diario en el n° de hoy.

Como la hoja circula desde la víspera cual nueva oleada en contra del impulso nacionalista, se ha hecho sentir en todas las esferas sociales.

La cuestión ha llegado á su colmo.

Habrá notado U. desde el principio que para ocupar la Silla Episcopal la inmensa masa señor Thiel, sin que la nacionalidad tenga que ver nada en el asunto.

No podía ser otra la tendencia del pueblo costarricense de suyo tan noble y generoso

Nuestros pueblos no se detienen en mezquindades de ningún género cuando del bien general se trata.

Los costarricenses saben muy bien que hoy en la solución de los problemas que atañen á la cosa pública lo que se busca es el mejoramiento de la situación económica y garantía de solidez para las libertades públicas.

El rumor de que U., señor Director, da cuenta en su apreciable hoja de que á algunos sacerdotes partidarios del Obispo criollo no da cuidado el honor de la Patria que es lo que dicen andar buscando como don Quijote á su Dulcinea, ese rumor se confirma con el siguiente párrafo que *El Día*, periódico simpatizador con los del Obispo hechizo, publica en su sección "Corresponsales."

Dice así:

"El domingo 3 del corriente fuimos invitados por algunos

vecinos del distrito de Buenos Aires para que asistiésemos á una reunión que en aquel distrito se verificaría con el fin de tratar asuntos políticos; no dudamos en asistir desde que tal reunión se verificaría en casa del distinguido caballero don Eustaquio Rodríguez, lo que nos demostró la seriedad del asunto, á pesar de la numerosa concurrencia, del carácter serio de tal reunión y de los nobles propósitos de ella, ésta fué interrumpida por nuestro Cura el Presb. Gómez, quien en aquel recinto se expresó con incalificable grosería: reprochable de todo punto nos parece el proceder del señor Gómez á este respecto desde que, descendiendo de sus propias funciones, se inmiscuye en asuntos que están encargados á una Directiva, que al efecto fué invitada por aquellos vecinos. Tales procedimientos de nuestro Cura, exceso talvez de violencia, hacen prosperar cada día más al *Gran Partido Nacional*, especialmente en el distrito referido, donde en su mayoría es gente sensata que no se deja comparar con *indígenas ni maniquines.*"

Vemos, pues, que lo de honor para la Patria lo entienden estos señores á su manera.

No saben ellos ser consecuentes ni siquiera políticos cuando tienen conocimiento de la disposición en que se halla el Candidato del Partido Nacional, Liedo. don Ascensión Esquivel, acerca del asunto.

Hemos de convencernos, pues, de que el partidismo del Obispo criollo es hijo de la pasión.

Y si el rumor de que da cuenta su diario es cierto se ve que á ellos no importa atacar al Partido Nacional, que hoy es la salvación de Costa Rica, y que no han meditado en la injuria que habrían de hacer al señor Iglesias suponiéndolo capaz de una deslealtad en sus sagradas negociaciones con el Pueblo.

Recordamos en este momento que uno de los colaboradores de importante periódico q' U. dirige hizo notar cómo eran los diarios partidarios del criollo Obispo, los q' trataban de insensatos, tintoreros, revoltosos, etc. á los clérigos que se han pronunciado en contra de una personalidad extranjera, lo suficientemente superior, moral é intelectualmente superior, para no inmiscuirse en estos asuntos.

La convicción, pues, de que ese sacerdote, formado en el mismo molde que el Sr. Thiel, sabio y virtuoso, que no es una amenaza para ningún Partido ni menos aún para Costa Rica, sino que al contrario es promesa de felicidad para la Iglesia y de tranquilidad para el país, la convicción de que él sea el futuro Obispo se hace cada día más general y profunda.

Comprenderá U., señor Director, cuál es el motivo por que he quebrantado mi promesa privada de no vo ver á tomar parte en este asunto.

Suyo afmo.

PETRO

Nov. 8 de 1901.

Nicoya, octubre 31 de 1901

Señor don Valentín Peraza

San José

Amigo mío:

Aquí me tienes de nuevo en mi rancho contestándote la última que me diriges desde las columnas de *El Día*; aquí me tienes de vuelta de mi viaje á Liberia en donde permanecí una larga semana arreglando un asunto judicial y estudiando la situación actual del pueblo.

Te contaré mis impresiones sin lumbrado es peor que el de mi pueblo, ni mi bestia ni yo pudimos ver un cuasi precipicio que existe en una de las principales calles, y cataplum!, este percance me enseñó objetivamente el abandono manifiesto de aquellas autoridades.

En vano busqué un hotel para hospedarme, si no hubiera sido que un generoso señor se impulsara por casualidad de mi crítica situación, habría tenido que pasar la noche en la plaza no sin riesgo de tener que habérmelas allí con alguna fiera de las que deben habitar aquellas tupidas malezas.

Cuando llegué á la Judicatura guiado por mi *cicerone* tuve dos sorpresas: la primera referente al edificio que ocupa; yo esperaba que fuera por lo menos una casa decente, cual corresponde á una oficina de tanta importancia, pero nada de eso: es un casuchón destartado del tiempo de Lucas Negro, que á la fecha se tiene en pie tan sólo por su palabra de honor, antehigiénico, de gusto detestable y lo que es peor, no ofrece las seguridades necesarias. Más tarde se me dijo la razón de esta sin razón, era q'el tal gallinero pertenece al señor Juez, y entonces me pa-

reció la cosa más natural si se atiende á que en este país y especialmente entre los "parias de la tiquicia", como nos dicen esos con fisgados *pinoleros*, es usual que el interés de la comunidad vaya unido al interés particular. La otra sorpresa me pasó con el señor Juez; figúrate que al saludarlo lo gice dándole el título de "Licenciado" y en la conversación seguí dándole el mismo tratamiento, pues me parecía de cajón y hasta indispensable que la persona que desempeñe el puesto de Juez sea un Licenciado en Leyes; yo notaba que los demás empleados se volvían á ver con malicia y que el señor Juez estaba medio abochornado, pero la causa de estos detalles no vine á saberla sino cuando mi compañero de mesa me contó que don Antonio Garnier no es abogado, ni siquiera pasante; que de simple escribiente, un tinterillo de influencia, lo hizo saltar á Juez no sé si por conveniencia de ambos ó de todos. Así me lo dijeron.

Pude observar durante mi estadía en Liberia, la situación local de aquel pueblo en lo que se relaciona con la política; estoy convencido de que existe allí abrumadora mayoría de opositores al grupito que actualmente timonea; todo lo más pudiente en cuanto á capital y demás cualidades, es opositorista: ocasión de enterarme de las manifestaciones que se hicieron á favor de don Camilo Mora cuando éste fue el blanco de los ataques del Civilismo de aquella ciudad. A esta falanga hay que agregar las nueve décimas partes de los liberianos que están en ésa. Por el otro lado está la camarilla, que en la Provincia apellidan "Los Rupertos" y cuyo arte político ha consistido siempre en hacer la del girasol; se compone apenas de los empleados, de los cuales la mayoría no son ni de Liberia.

Una prueba palmaria de que el círculo que allí manda carece de gente es el actual nombramiento de la Junta de Educación recaído en Carlos Faerron, Presidente!!!, Alfonso Jirón, Vicepresidente!!! y Manuel Vega, Secretario!!!. Los dos primeros son además oficiales en servicio activo. Qué te parece!

Conoció por referencia al Sr. Gobernador don Rómulo González y á propósito te diré que cada día me afirmó más en la creencia de que una de las principales causas de las desgracias de esta Provincia es la resignación con que acepta *todo* lo que le mandan. Me bastará manifestarte que don Rómulo, lejos de permanecer neutral como hubiera convenido á los

intereses de la Provincia, se ha plegado á la camarilla, así es que "dime con quién andas y....."

Si lo que en el Guanacaste ha sucedido en cuanto al nombramiento de Juntas cantonales y demás se llama transacción, á la verdad te confieso que no comprendo el significado de la tal palabra. Los civilistas no han querido transar, pues "no son tan tontos para compartir con los republicanos el poder que sólo á ellos corresponde," así es que no omiten medios para asegurar su perpetuidad y hacer aparecer que lo blanco es negro y lo negro es blanco, cosa que quizá no les sea difícil si se atiende al uso que saben hacer del poder en épocas de elecciones y á que sus directores natos son siempre un "pájaro de bella traza" y el Doctor Girasol, cuyas biografías está actualmente elaborando un amigo mío con el designio de darle publicidad. Con todo y todo muchos esquivelistas tienen esperanzas en que don Ascensión, si sube, hará un gobierno de orden y por consiguiente estirpará el régimen despótico y arbitrario que hace doce años pesa sobre esta infortunada provincia como si no fuera suficiente desgracia el desprecio con que los ticos la han mirado siempre. Mas si esas esperanzas resultaren fallidas, presiento que habrá un cataclismo local, pues la paciencia se agota, la copa rebalsa y la protesta del alma llega á convertirse en acción terrible cuando un pueblo se ve condenado á dura esclavitud y á presenciar con frecuencia injustos vejámenes inferidos á personas honradas por seres-mónstruos pletóricos de lascivia y de maldad.

Durante mi permanencia en Liberia no tuve noticia de alguna defunción de fiebre amarilla. Gracias á Dios y al Dr. Bonnefil la fiebre dispuso emprender la retirada.

Su affino.

PACÍFICO MATARRITA

### CRONICA MENUDA

#### Club de La Juventud

Se convoca á los señores socios para una reunión que se verificará hoy á las 7 de la noche en la oficina de *La Revista*.

San José, sábado 9 de noviembre de 1901

El Vicepresidente

ALFREDO ESQUIVEL

#### El hogar

de nuestras queridos amigos don Eduardo Solís y Señora ha sido visitado por el ángel

de la dicha. Un precioso chiquitín les ha dejado aquel mensajero del cielo.

Felicitemos á sus vetustos padres.

#### El estimable

joven boticario D. Leonidas Morúa murió antenoche en Liberia, víctima de la penosa fiebre amarilla.

Enviamos á su afligida familia las más sinceras manifestaciones de condolencia.

#### Administración

Se necesita un agente en Puntarenas para este periódico.

#### Antier

á medio día se verificó el bautizo de una niñita de nuestro apreciable amigo don Santana Muñoz.

Para amenizar el acto con lucidez, fueron obsequiados los concurrentes con un magnífico refresco y á continuación con un bonito baile donde imperó la amistad y la alegría.

Amandita, que así se llama la niña, estuvo de brazo en brazo haciendo pasar un agradable rato con sus angelicales risas á sus dichosos padres y á los concurrentes amantes de la inocencia.

Felicitemos á los papás deseándoles sean muy dichosos con su pequeño retoño.

#### Gratificación

Se dará muy buena á la persona que presente un TERMO CAUTERIO, instrumento de Cirujía, perdido probablemente en los trenes de Heredia á esta Capital.

En esta oficina daremos informes.

#### Vital recomendación

El Dr. F. Novoa escribe de su puño y letra la siguiente importante recomendación:

"He prescrito con bastante frecuencia la *Emulsión de Scott* y debo manifestar que

siempre me ha dado excelentes resultados en la tisis, escrófula, tos y raquitismo."

La tisis, en efecto, no tiene peor enemigo que ese infalible reconstituyente.

La verdad siempre surge invencible, y nunca está demás proclamarla en todos los tonos:

#### Ojo á esto:

A los señores agentes que aun no hayan remitido los fondos, se les suplica lo hagan cuanto antes.

#### Aclaración

El apreciable empresario D. Lorenzo Durini nos ha enviado una rectificación á la gaceta comunicada que en nuestro número de ayer habla de las casas de Corrección.

Sentimos no poder complacer al Sr. Durini en el número de hoy por habernos llegado un poco tarde su carta.

#### CABLES

LIMA, 6.—Attaché de la legación peruana en Centro América se ha nombrado á don César Elguera.

VALPARAISO, 5.—Se están haciendo grandes preparativos para celebrar el votado al agua del primer vapor de acero que se ha construido en Chile. Asistirán á la ceremonia el Presidente de la República, señor Riesco, y los altos funcionarios del Gobierno. Se cree que hoy se arreglará con Argentina la cuestión de los senderos en el territorio cuya pertenencia está en disputa.

NUEVA YORK, 6.—Alcalde de Nueva York ha sido electo Mr. Seth Low por una pluralidad de 30 á 40 mil votos.

COLUMBUS OHIO, 6.—El partido republicano triunfó en este estado por una mayoría decisiva, pues todos sus candidatos salieron electos.

## GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD.

José M<sup>a</sup> Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

## BARBATO

Alquilo parte de mi Hotel con ó sin muebles, desde el 1<sup>o</sup> de Noviembre próximo.

VENTURA CORDERO

Alajuela, 10 de Octubre de 1901

LINCOLN NEBRASKA, 6.—Indican últimos informes de todas partes que el partido republicano no ha triunfado en este Estado.

### Gustavo Ortega

Tiene el honor de invitar á la juventud estudiosa á una disertación que hará en la noche de hoy sábado, á las 7 en los salones del "Club Leticia" de don Tacio Castro, al frente de la Tipografía Nacional.

San José 9 de noviembre de 1901

## LA EMULSION DE SCOTT

¿Por qué maltratar el estómago exigiéndole la digestión del aceite de hígado de bacalao simple, cuando se puede tomar en la EMULSION DE SCOTT el mismo aceite ya digerido en parte y listo para su inmediata absorción por la sangre?

Se parece á la leche y es casi tan fácil de tomar.

Lo primero que se advierte es un aumento de fuerza y más energía vital.

Cuando hay pérdida de carnes, palidez, debilidad y depresión de la vitalidad, aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos es lo que se necesita. Cualquier buen facultativo os lo dirá, agregando que la EMULSION DE SCOTT es lo que necesitáis.

El aceite de hígado de bacalao es un alimento admirable, á la vez que una excelente medicina. Los hipofosfitos dan vigor y fuerza al cerebro y los nervios, y combinados, como lo están, con el aceite de hígado de bacalao, hacen de la EMULSION DE SCOTT un remedio de un valor incalculable como productor de carnes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Exíjase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

# LA "NUEVA YORK,"

- DE -

## RAFAEL FONSECA GALVO

ESTABLECIDA EN 1860

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO.

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería.

**HOJALATERÍA.**—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

**FONTANERÍA.**—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, etc.

**HERRERÍA.**—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias

**CARPINTERÍA.**—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc.

Además de lo enumerado todo lo que en este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *grande ó pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las provincias y haciendas.

## RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos. Extracciones absolutamente sin dolor.

## BOTICA DEL COMERCIO

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica sean los más bajos que se encuentren en esta plaza:

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

## VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á don Ventura Cordero en Alajuela,

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

### HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

## Al Negocio Señores

Vendo una acepilladora mejorada de "Rogers", para hacer molduras, machihembrar y acepillar maderas, hasta 24 pulgadas de ancho por 6 de espesor.—Varios lotes en tabla, tablancillo y tablilla de las afamadas maderas de Dota.

Para informes en la *Cervecería de Traube* con

CARLOS BOGANTES

## Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHO

## SAN PEDRO DEL MOJON

DON JOSÉ MARÍA MUÑOZ avisa á su numerosa clientela, que acaba de recibir un surtido completo de mercaderías.

En su establecimiento situado en la Estación de Fuentes, encontrarán todo lo concerniente á pulpería y vinatería; y en el situado en la Estación de San Pedro: surtido completo de artículos de de pulpería.

Cada uno de ellos tiene su magnífico billar

## AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

- Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia. -  
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

## TARJETAS POSTALES ILUSTRADAS

DOCENA 60 CENTIMOS

La serie de doce tarjetas con vistas de Costa Rica muy bien grabadas, se pondrán á la venta en la Librería de Padrón y Pujol, Calle Central.

Underwood Hermanos, Calle de la Estación, Woods Store, Puerto Limón.

Agapito Céspedes é Hijo.  
Editores

## LA PALESTINA

Taller de Talabartería de

## SANTIAGO GALVO N.

Se ha trasladado á la 6ª Avenida Oeste, en la esquina opuesta á *Las Ciudades de Italia*, donde ofrece sus servicios con puntualidad y esmero.

Los precios son baratísimos, de acuerdo con la situación.

## EL NUEVO MUNDO AL RESTAURANT CENTRAL DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7ª Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

## RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

## Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P. M.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCÍA.